REDACTOR: **ROGELIO GOLCHER** ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

## LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

APARTADO 638] TELEFONO N.º 71 7.º AVENIDA ESTE NÚM. 344 IMPRENTA GERMINAL

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, JUEVES 26 DE AGUSTO DE 1926

NUM. 2316

COMENTARIOS Y NOTICIAS

## EL PODER DE LA CIENCIA

una de las más acreditadas instituciones ame- ben los constructores de Inglaterra. ricanas, se ha establecido recientemente una facultad cuyo objeto capital es el de estudiar la manera de prevenir las guerras futuras. Esta sección universitaria se mantiene con fondos, en parte legados para ese fin por Walter Hines Page. La obra de la facultad consistirá en qui. tar al problema de la guerra su aspicio de pura especulación política y sobretodo, para desvestirlo de caracter viciosamente nacionalista, y en consecuencia, de reducir el problema a un preserente hecho científico. La sección no tendrá por ahora sino cuatro profesores, uno de derecho internacional, otro de Historia diplomática, otro de leyes comerciales internacionales y un cuarto de finanzas internacionales. "Crear ura ciencia que se ocupe de esta enfermedad del mundo". Las cosas van de esta manera a su verdadero terreno y la universidad adquiere su más alto carácter universal. Ya bastan los discursos; ya han perdido los pueya los tratados salidos de las innumerables conferencias internacionales no tienen virtud alguna. En cambio, la enfermedad de la guerra continúa devorando al mundo. Oponer la universidad a esta dominante preocupación del hombre de resolver con el crimen las dificultades internacionales; es un signo de una nueva época. También las antiguas universidades han sembrado los gérmenes de la guerra al mantener en el corazón del hombre el concepto estrecho de nacionalismo con todo lo que hay de egoista en el tondo de él. La guerra es un producto de la cultura tal como la entendió el emperador de Alemania, tal como la entendie-

En la Universidad de Johns Hopkins, ron los políticos de Francia; tal como la conci-

Tal como la ha entendido el mundo antes de la gran guerra. La universidad tiene en esta tragedia una inmensa culpa. Repararla, renovarse el espíritu universitario, humanizarse la cultura, es un acto de justicia, y en ésto la Universidad de John Hopkins ha hecho una nobili-i na contribución en favor, no sólo de la paz del mundo, sino en favor del espíritu del mundo. Es posible hacer de la guerra un objeto de estudio científico? La Universidad de John Hopkins, se lanza en esta empresa con una generosa esperanza. Además, ella ha llamado a las puertas d l porvenir. Un día se generalizará en las universidades de todo el mundo, este plan de trabajo de la universidad americana y de este modo la idea de acabar cientificamente con la guerra adquiere un sentido superior en el alma de todos los hombres que estudian m deste mert :.

Si el hombre ha logrado transformar las blos, su fe en las promesas de los estadistas; condiciones materiales de la vida por medio de una serie de inventos extraordinarios, si ha llegado ha ta algo más profundo, si ha podido modificar por la vulgarización del libro la conciencia religiosa de la humanidad, si ha creado el renacimiento, y la revolución francesa y la reorganización social de las naciones, por qué no puede poner fin a la guerra? Arrancar la guerra del corazón del hombre o como piensa uno de los propagnacores del movimiento inicial de la Universidad de John Hopkins: una bitalla organizada sabiamente contra una de las últimas fermas de la ignorancia que vive el

ROMULO TOVAR

### Habrá otra sesión Municipal muy acaiorada

Ya hemos dicho que en la Municipalidad se ha introducido el gusanillo de la política y que por tal motivo surgen las divisiones entre los sefiores regidores.

Y para la próxima sesión, que ha de verificarse el viernes por la noche, habrá barullo, y todo por el nombramiento del Ingeniero señor Fernández Peralta, lo cual fué impuesto por el Carlismo. Es decir, que la política está jugando papel importante en les asuntos locales.

Ese nombramiento sué revocado por la Municipalidad, pero ahora, para la sesión Redactor: próxima, se prepara un debate puramente político.

Se dice que se quiere remover todo el personal de la Ingeniería Municipal, y que esto también es un asunto político.

terés los asuntos municipales y hace comentarios diver.

Para novelas, en Di ección de

### Doloroso aniversario

del sensible fallecimiento en Londres del caballero don Juan María Solera, miembro distinguido de la sociedad hered ana y jefe que fue de una de las más apreciables tamilias de aquella ciudad.

LA PRENSA, en este día doloroso para la distingulda familia Solera, le renueva sus demostraciones de

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

ROGELIO GÓLCHER Administrador

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscricion: @ 2.30 al ADMINISTRACIÓN: Avenida 7º Este'Nº 344

El público siguió con in. Telefono Nº 71 :: Apurtado 63 San José Costa Rlica

tome el Laxativo BROMO QUININA Lo que ahora le convie sión de Sinidad, dicha Facu! este fluenza. Es un remedio eficaz y pro no prestigio, es resellar to doctores: R berto Chacon, na Francisco Cordero, Mando. La firma de E. W. GROVE se dos esos asuatos.

Antonio Peña Chavarela, sio Duráo Escal ote y Mando. balla en cada cajita

## Las primeras sesiones

## Hoy se cumple un año extraordinarias del Congreso serán muy acaloradas

Ayer olm s comentar a muchos los vetos que el Pre uo señor diputado eso de sideote de la República ha os numerosos vetos del Pres envisado a la Cómara de Disidente de la R pública.

mos que las primeras seslo turo pes extraordinarias del Con radas

formes con esa actitud del que se levantarán en el re-Presidente, considerando los cinto nacional en coutra la vetos como una imposición actitud del Presidente de la sensura. para con la más Alta Repre República. sentación Nacional.

Y le cimos decir: ¿Q é ley ha dado don Ricardo cuando él ha sido diputad ? Ninguna. Pero en cambio, para hacer alarde de una

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Y a la verdad que son Francisco Segreda, Anisato riago Rodrígues.

putados, como quien dice:

Y claro, esa actitud del

## la Facultad de Medicina

Con motivo de una nota literatura que gusta mucho del Gobernador de la Provin las señoras que regentan el a una parte del público, en cla en la que pide a la Facul establecimiento, Sara de Varvia vetos a grauel como si tad de Medicina la designa. gas y Aminta de Mayorga el Congreso no hiciera na ción de candid tos para re Rivas, la infortunada mujer da bueno. Y para escudarse poner a los doctores don se halla fuera de peligro y en en ese entretenimiento, de- Gustavo Odio de Granda y estado de salud satisfactorio. clara que siempre deja el don José María Barrionuevo Cuando Sienta Ud. que le Comienza campo abierto a los resellos. como miembros de la Comi

De última hora

## La Libertad no jugará el domingo

## Se le enfrentará al Fortuna el e quipo ale juelense

ló la noticia de que La Li- gunos deportistas. bertad no tomará parte en el La causa de este cambio encuentro del domingo pró- obedece a que La Libertad ximo, por haberse acordado quiere presentarse con su a última hora entre la Liga equipo completo, que ha si-Nacional de Futbol y la do la razón fundamental de Junta de Cultura Física, en todos sus éxitos, para lo frentarle al Fortuna el equi- cual está ahora imposibilitapo Alajuelense, señalándose do por enfermedad de uno para los libertinos el tercer de sus mejores integrantes, encuentro internacional o sea Pedrito Quirce, quien sufrió

da por el Secretario de la Heredianos. aludida Junta, don Manuel Acerca de esta determi-Saborío, a un estimado ami- nación, el comentario públigo nuestro, el cual nos fue co es otro.

A medio día de hoy circu- confirmado después por al-

el domingo siguiente. la dislocación de un brazo El informe fue suministra en el último match con los

### Fueron vetados Que ocurre todos los auxilios para cañerías

durante el período ordinario que terminó recientemente, emitió una serie de decretos por los que se concedían pueblos de la República para reparación de cañerías, como no hay esc servicio.

República, devolvió todos habérseme suspendido el envio esos decretos sin la sanción durante todo este mes." debida; es decir, los vetó por las razones que todos conocen.

Con motivo de esa actitud del Jese del Ejecutivo, se dice por descuido del correo en alguna que en algunos pueblos existe parte del trayecto hasta Arenal. cierto descontento. Los vecindarios afectados con esa disposición ejecutiva se hacían ilusiones de contar con un buen servicio de cañería.

## Per sus palabras colegi nada de esto sirve o es opor en la Maternidad rados lujosamente.

greso van a ser muy acalo. Jefe del Ejecutivo ha pues pero tampoco sensuramos, do por los siguientes jóvenes I r to de mal humor a muchos cuando deja de haber justi-Parece que algunos de los de los padres conscriptos. Y ficación. Al decir esto nos Jiménez de la Guardia, Juan Madiputados po están muy con ya es de supoper las voces referimos a la Maternidad ria Castro Dobles, Oscar Fischel, cuando en otra ocasión esta A turo Segreda y Fernando Vásinstitución mereció nuestra ques.

> Hoy se registra el caso de una pobre mujer llamada pagos, y para los que no lo estén, Amalia Guillén de Salano doce colones. que llegó en el estado más lamentable de postración y gracias a los cuidados de El Gral, Volio

Antonio Pens Chavarele, sio Duran Escal nte y Ma que han de inaugurarse a print

## el servicio de correos?

Al s for Director General de La Cámara de Diputados. Correos, que tas atento ha sido siemp e para subsanar cualquier irregularidad en el servicio de sus dependencias, trasladamos esta

Nosotros bemos estado envianmuchos auxilios a distintos do puntualmente, sio faltar un solo dis, el periódico al señor Segundo Gómez, vecino de Arenal, Guanacaste. Pero en una también para instalación de carta que recibimos hoy de él, las mismas en lugares donde nos dice entre otras cosas: "Respecto al mes de agosto, le diré Pero el Presidente de la que solamente el número del 1º he recibido; ignoro el motivo de

> Y como posotros no le hemes suspendido la suscrición y nunca hemos faltado un solo dis de enviárselo, creemos que esos ejemplares se hayan extraviado

Rogamos al señor Director tomar nota de ésto.

### Gran baile

El baile que el San José Athletic Club acordó dar, teodrá verificativo el 14 de setiembre oró. Una pobre mujer ximo en los salones de Hotel Francés, para lo que serán deco-

El Comité organizador de ten No prodigamos alabanzas, brillante fiesta social está integrage del Valle, Alvaro Goicoechea,

La cuota para los soci s d l club será de cinco coloces; esto, para los que estén al día en sus

El General Volio debe llegaz en estos días de su casa de cam. p) de Santa Ana.

Sabemos que ha sido llamado por sus principales amigos para conferenciar con él asuntos de interés, debido al sesgo que va tamando el movimiento político actual.

También tiene que estar en la capital para concurrir a las sesio" nes egtraordinarias del Congreso cipios del mes entrepte.

## Antesqueel deber Hay descontento por las selecciones

impera la politica

En diserentes ocasiones, tanto este diario como los demás periódicos capitalinos, se han ocupado de los asuntos municipales.

Actualmente las cosas que allí ocurren dan la mayor torpeza que se cometió clubs, de la República, sin necesimargen para comentarlas seriamente, y más ahora que las circunstancias amenazan en convertir ese cuerpo concejil en un foco político. Y por des- gadores de otros clubs, porque in nera en sus prestigios adquiridos gracia, en nuestro país, la poiftica rinde culto cons tante a la intriga, porque solo así comprenden

muchos que se debe practicar.

Si bien es cierto que en la Municipalidad, el espíritu de una discorcia intiansigente no ha dominado el ánimo de los regidores, sí lo es que éstos se van posesionando del apasionamiento político, y separándose del buen camino que el deber de cada uno de ellos le marca para corresponder al cometido que se impusieron al ser electos por el sufragio popular.

Cuando el ánimo se predispone por un sentir ajeno al que debe sustentarse como principio funcamental para el buen cumplimiento de un cargo que encierra responsabilidad, todas las buenas aspiraciones de un momento quedan relegadas a un cesastroso fracaso. La actividad por el bien comunal resulta un mito y el orden moral desaparece dejando su lugar a la actuación desdorosa que enjendra todo apasionamiento de carácter pelítico.

La Municipalidad es un cuerpo colegiado que debe estar revestido de una alta moralidad para hacer honor a su delicada misión, conferida por la confianza que en sus miembros se depositó y que luego ratifican bajo juramento ante la Ley. Pero cuando se mezcla la política en su seno, el engra naje administrativo tendrá que verse sujeto a alternativas que trastornan su buen orden. Habra siempre disparidad de criterios y por sobre todas las cosas se impondrá la conveniencia personal, formándose acalorados debates que hacen exaltar ta. los ánimos, siendo entonces la actuación de los municipes una obra muerta de la que apenas surgen escollos de discordia.

El hombre debe tener un alto concepto de su nerel y que redunden en prove si udo carlista, pero el contesta actuación en la vida activa y una alta comprensión cho de la Comunidad. de sus deberes cívicos, y bajo ese principio moral debe prestarse al desempeño de cualquier función pública que se le encomiende, no desvinndose por de totas las necesitades urgentes. Y mientras que los demás se otros caminos que no sean los que marquen la

ruta que debe seguir.

Esto mismo debemos decir de los municipes, quienes están llamados a llevar a cabo una obra sana y de provecho, preocupándose de los problemas locales que demandan la atención de ellos, y no llenarse la capeza de humo de paja y pensar

en intrigas políticas.

Un asunto de poca importancia y una cuestión reglamentaria, es lo que ha dado origen a desavenencias recientes y a que, por consecuencia de ésto, haya habido entre los regidores un cambio de criterios y un juego político que hasta cierto punto resulta contraproducente, no sólo www.www. principios sustentados por unos y otros, sino que también para sus propias personas en relación con futuras actividades políticas.

Se habla de tantas cosas respecto a la actitud que están asumiendo los hombres que integran el gebierno local, que a la verdad nos resistimos a creer que esos señores entren en tales componendas nada más que para sati ficer caprichos que una hora más tarde son echados en olvido

por ellos mismos.

The state of the second

A veces el criterio del hombre es veleidoso y este efecto es el que nos hace al ver la actitud que se s gue de unos días a esta parte en el seno de la Corporación Municipal.

Y sea nos francos: hace falta más carácter y annonmontente contrata contrata contrata de la falta más carácter y más voluntad para abordar todos los asuntos que atañen al interés de la ciudad, y más energía para no dejarse dominar por velantades ajenas y por pasiones políticas.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la

Dirección de La Prensa, casa Falcó

En los círculos deportivos he- lo, puesto que no puede haber re selecciones A. v B., escogidas pa de ataque y defensa. ra el caso de que el equipo For- Hay un número suficiente de

troducidos estos nuevos elementos en una oncena que tiene su y en su organización. organización y su táctica, equiva- Trasladamos estos comentarios le inducirlos al tracase y al ridícu- a la comisión respectiva.

mos escuchado comentarios des puesto para uno o dos de los com favorables al nombramiento de las ponentes de sus respectivas lineas

tuna pudiera vencer a La Liber- capacidades para hacer las selecciones que se quieran, integradas Según la opinión de los críticos, por jugadores de los distintos

## La próxima reunión de

los Republicanos Hi tóricos

## Créese que González Flores apoya la candidatura Volio

mos cambiado varias tro de algunos meses. al hacer tales selecciones consiste dad de recurrir a casi todo el con- impresiones con algunas Es conveniente que en mantener los citados equipos junto de La Libertad y el Here- personas que están más para ese entonces el parcon la variante de dos o tres iu diano, perjudi ándoles de esta ma. al tanto del movimiento tido de los históricos esté político que está para ini bien organizado a fin de

> Claro está que lo que trando en lucha abierta. se conversa no son más Por el momento cirun movimiento que ven- a la candidatura del Lidrá a cambiar la situa- cenciado Volio, libros ción que parece predomi· esos que ya van llenánnar actualmente.

Uno de los informes También le interrogaque los Kepublicanos tor Guardia, de quien se Historicos van a cele- dice tambiéa apoyaría brar una reunión para esa candidatura. principios del mes pro- En este particular no

barán invitaciones espe- tensa. Pero nos dió a ciales. ... un no se ha entender que algo hay de fijado el lugar, la f cha y cierto. hera de esa reunión, pero e o se hará en estos

Los principales dirigentes del republicanismo histórico, quieren definir la cuestión, lanzando la candidatura del Lincenciado don Arturo da. Si los otros municipes toman Volio. El deseo de ellos Pero llegó a la Municipalidad y muy a pecho el colorido político, es organizar con tiempo el partido y proceder a jueves 19 de los corrientes lleno a los trabajos de interés gé. Se le ha preguntado si conunúa los trabajos con anticipación y con actividad.

Uno de los liders del gen al acatoramiento de la potiti tivida les como regitor cumplidor republicanismo histórico, nos decía:

todos nosotres mucho todas las notas de interés optimismo. Y es que para los distintos pueblos de vemos las cosas como se Costa Rica. van a presentar en el una corriente de simpatía para con el Lic. Volio, y este caballero, aun que no lo ha manifestado cate géricamente, aceptará la can lidatura, puesto Bruno Castro; que seri un partido quien se la cfrece.

Como le preguntáramos qué habia de cierto Ureña; sobre el dicho de que el Licenciado don Alfredo Meléndez; González Flores vela coa simpatías esa candi- ya Barboza; datura, nos contestó:

Algo de eso hay. Cuando el río suena, tos; piedras trae. Por varios conductos se nos ha ma- Angulo Navarro; nifestado que hay toda probabi idad de q' don Al Guevara; fredo se adhiera al republicanismo histórico, dan. Cárdenas. do apoyo decidido a la candidatura del Licen- digno medio damos las más ciado Volio. Y si esto ocurre, tras el Licenciado González Flores vendrán de Policía de San Sebastián

publicano Histórico hay de la Plaza en nuestras prácque activarlas cuanto ticas deportivas. entes, para anticiparse a consideración muy atento y la convención que anun- seguro servidor, ció el Jefe del Carlismo,

Extra-oficialmente he la cual se verificará den-

ciarse. presentar oposición en-

que opiniones que pudie culan libros para recoger an ser preliminares de firmas como adhesiones dose.

que hemos recogido y mos respecto a la actitud que es verídico es el de del Licenciado don Vic-

quiso nuestro informante Para esa reunión se darnos una opinión ex-

Paso Ancho de San Sebastián, 25 de Agosto de 1926 Señor Director del

Diario «La Prensa» Pte.

Muy estimado señor: En reunión celebrada el por los socies que formamos el reciente Club fundado en esta localidad, acordamos denominarlo « Viravalles» y comunicarlo así a su muy estimable periódico que tanto Reina en el ánimo de interés toma por publicar

La Directiva quedó intefuturo. Se ha iniciado grada de la siguiente manera: Presidentes Honorarios, don Francisco Avila Mena; don Jesús Gómez; don José Teodulo Guevara y don Ramón Meléndez;

Fresidente Etectivo, don

Vicepresidente, don Napoleón Campos Ortiz;

Secretario, don José Augel Pro Secretario, don Jesús

Tesorero, don Rubén Ara-

Capitán General, don Ra-

fael Díaz Mora; Fiscal, don Carlos Barrien-

Vocal Primero, don Fausto

Vocal Segundo, don Adilio

Cobrador, don Gustavo

Al mismo tiempo por su expresivas gracias a la Junta Escolar de Paso Ancho, al Síndico y Agente Principal muchos amigos suyos, por habernos concedido per-Las gestiones del Re- miso para el arreglo-y uso

Quedo de Ud. con toda

JOSE A. URENA, Stie.

Para liquidar lo que nos queda en esa mercadería hemos rebajado los precios en un VEINTE por ciento

Aproveche usted esa ocasión

ALMACEN DE KOBERG Y CIA

## Don Santiago Guell al margen de la política

Don Santiago Guill sué Carlis No se quiere insmiscuir en na-

alli ro quiere sacar a relucir su alia ellos. Mientras tanto, don Sancolor político, sino denicarse de tiago, trabajará y más trab juá.

ci, don Santiago trabaje y atien. de su d ber.

que perminece retirado de tales Mientras otros regidores se aco. asuntos para dedicarse a sus ac-

Dice don Santi go que ét per dividen por bandos, don Santiago maurce al margen de los acontes se emp na en que las obras comunales se cumplan a sa i-facción.

Anuario de Informacióny Guía d interés general PRECIO DEL EJEMPLAR & 2-00 Franco de porte a toda la Rejública - Los pedidos

Libreria Espanola de María v. de Lines SAN JUST DE O TA KI A - APARTADO 314

Cebada - Heno de Alfalfa, extracjera y del pala - Avena y un

alimento especial para bestias

Tomás Fernández

Departamento ALMACEN

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

LA ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel s. Jabón

y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 594

EL BANQUETE DE LA VIDA

## Fiesta religiosa

que termina en escándalo

des religiosas.

policía y hubo necesidad de evitar un desenlace tatal. pedir refuerzo a la ciudad de tomado cartas en el asunto y bochincheros.

Como sucede siempre, el Los tumultuosos la em maldito vicio del licor es la prendieron así mismo con causa de los desórdenes que palos y piedras contra la se originan en los pueblos, Jetatura Política, resultando sobre todo en sus sestivida- lesionado en este atentado un Inspector y dos gendar-Ahora le tocó a la Villa mes. No menos de dosciende Barba, con motivo de la tos vecinos participaron en celebración de la techa de este vulgar especiáculo, hasu patrono San Bartolomé, biendo tenido la policía que ser teatro de un gran escán- proceder con energía y prudalo en que se atacó a la dencia al mismo tiempo para

Heredia para contener a los ha ordenado el arresto de muchos indiciados.

## Honduras

APARTADO Nº 211

hace solidaria con El Salvador v Guatemala en los asuntos de Nicaragua

Parece que el Gobierno barcos de guerra de los es-EL ULTIMO QUIJOTE, povela de Chamorro ve con marca- tacionados en la zona del una vida ideal, por Federico Urales. vadir por ese lado a Nica- zas de intantería, y un caño- sí mismas yacerían eternamente sabemos positivamente ha de ser Un tomo nitidamente impreso con ragua. Según informes re- nero para Bluefields. En olvidadas o latentes, y que des resultado de nuestra voluntad. misma obra, ed. económica @ 1.00 duras se ha hecho solidario rinos serán desembarcados nadas por el trabajo, extendidas gamos utópico, sentimos vivo e RENACER, novela de elevación mo- en lo que respecta a los en territorio nicaraguense a ral y de amor lib e, por Federico asuntos de Nicaragua, con fin de garantizar las vidas LOS HIJOS DEL AMOR, noveia de los gobiernos de El Salva- de los norteamericanos y de bora orio del sabio, acuden suquereres furtivos y de ideas moder- dor y Guatemala, después cualquier extranjero residen- misas al servicio de nuestra necenas, por Federico Urales. Un tomo de haber observa do una con- te en Nicaragua.

te en la revolución.

Por otro lado, las fuerzas del gobierno. revolucionarias que operan En El Pino, los revolu- y consumidores, sino el Sefior en el litoral del Atlántico cionarios sufrieron una de- Todo el-Mundo, comprendido en están avanzando hacia el in- rrota por los chamorristas, una gran e lectividad compuesta terior del país, logrando en obiigardolos a retroceder. de condiciones, herederos y coarmado y unido a la revolu- revolución.

orden para despachar dos una estricta censura.

niza en Honduras para in- para Corinto, Ilevando fuercientes, el Gobierno de Hon- cualquier caso dado, los ma- cubiertas por el estudio, domi-

novela de lucha sociai, por Federico Esto, como es lógico, vie- del ejército de Nicaragua el sentado por un individuo excep. porque el hombre concibe perfecmovimiento en el sentido de LA VICTORIA, novela sobre los ne a agravar más la situa- Mayor Calvin B. Carter, cional ni por una clase privilegia. tamente que la dosis de goce que ción de Nicaragua, porque Jese de la Guardia Constabu- da que releguen a los demás tendrá nuevas invasiones por laria, y cuenta con tres ayu- hombres a condición vil y desprela frontera Norte, donde se dantes yanquis. Ejercerá autócrata que se diviniza, ni el organizan nuevos contingen- como Jese de Estado Mayor, pontifice que consagra errores, tes armados para tomar par- siendo el director técnico de ni el legislador que legaliza ablos movimientos militares

c ntingentes de chamo ris está envlando grandes con sal, y desarrollándose después ditas. Muchos liberales de la tingentes a la costa atlantica versamente según su carácter, región del Atlántico se han donde está el fuerte de la aptitudes e ideales, puesto que

El Departamento de Ma- llegado nuevas fuerzas cha- solicitan admiradores y por úl.irina de Washington ha dado morristas, estableciéndose mo, libres y a su alcance tiene to

Fue nombrado Coronel

## aun, con exuberancia, con exceso. nuevos; nuestros antepasados teaventuras, sauras, ideas, luchas y do pesimismo el movimiento Canal, hacia Nicaragua. Un levántase el poder de la inteligen. dia han pasado para siempre, y revolucionario que se orga- destroyer sué despachado cia y de la actividad humanas a ya vemos un paraíso relativo y

tisfacción.

Nada nos niega la Tierra, ni nian ideas diametralmente opues nada niega a la Tierra ni al Hom. tas a las nuestras, y creyéndose bre el Agua ni el Aire, porque incapaces para suprimir el dolor, donde la espontaneidad natural le habían deificado. solidarided y por el amor y evo-

surdos, ni el gobernante que tira. niza homores libres, ni el burgués El Gobierno de Chamorro participes del patrimonio univertodas las vías quedan libres, todas las erseñanzis se exponen A San Juan del Sur han sin reservas, todas las bellezas

nes del Srio. de sufrimientos parecían eternos, y den como miembros sociales al Gobernación librarse del peso de la existencia pordiosero y al milmillonario Con motivo de la protesta ble la esperanza, y tanta resigna luotades ba de dar al fin frutos cosas establecido por Dios».

Desaparecieron ya todos esos pueriles puntos de vista: el hom-Quedamos en que el hombre bre ha levantado la cabeza, dueno es el ser degenerado por la no ya de su destino, porque ha usurpación o por la miseria, como comprendido que la suma de quieren que sea los que procla. bienestar que puede gozar está man el predominio exclusivo de en razón directa de su sabiduría, la lucha por la existencia, desco. de su prudencia y de su laboriosi. nociendo o asectando desconocer dad, y que tiene poder suficiente el etecto neutralizador de la aso- para amoldar el giobo que habita ciación para la lucha, sino que, a su conveniencia, sacando de él por el contrario, según la frase de recursos ilimitados. Por eso se Reclus, «El Hombre es la Natu- resigna cada vez menos a soporraleza conociéndose, y la Vida en taruna masa de sufrimientes que general, y, por tauto la vida hu. no están en la intima naturaleza mana es la correspondencia con de las cosas, y que podrían evi. tarse fácilmente, declarando al fio El medio en que vive el hom- que la cuestión suprema, la exbre, ya lo hemos visto, no puede tinción de la miseria no es insoser más apropiado, puesto que luble. Pero hay que reconocerlo, provee a todo con suficiencis; más todos esos puntos de vista son

de las fuerzas vitales no alcanza Los terrores de la Edad Mecombinar substancias y a produ. posible en la tierra en nu porve-Por lo mismo que ya no le juza todos, fuertes y débiles, por la indomable deseo de alcanzarle, pareciéndonos más odioso, más vil y degradante el sufrimiento, mientras, que al contrario el goce se nos presenta más bello, sidad para producir nuestra sa. noble y grande.

Por esta vía se llegará a maambiciona para si es exacta a la que sus semejantes han de reivin dicar tambiéa, y, por consecuea. cia, cuanta mayor extensión alcan. za el goce propio, tanta mayor es la que reconoce han de alcanzar los otros. Así se eleva la moral, deseando cada individuo mayor felicidad para sus semejantes».

Innecesario detallarlo: entre el debe y el haber ele la humani. dad hay riquisimo superavit. Kropork de, en en sus estudios sobre los productos de la tierra y los pro ductos de la industria, hasados en cálculos por nadie desmentidos, ha demostrado que con lo que se produce, a pesar de lo irregular y antieconómico de la producción regida por el privilegio, dado el número de habitantes del mundo, correspondería a cada uno tres raciones alimenticias y cinco raciones industriales. Hay todavia Así ha podido decir Novikow: salvajes que viven en las eda-«En otro tiempo la humanidad des prehistóricas, y civilizados estaba abrumada bajo el peso de que no han sabido bacer práctimales espantosos: la tierra era un ca la igaldad, hasta el punto de «valle de lágrimas», Luestros vivir en sociedades que comprenterrena con la creencia en una pero la verdad que arraiga en las vida de ultratumbs. No era posi conciencias y determina las vo-

A. L.

## Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito riales de España con gran rebaja de precio

## El movimiento de los choferes

Los choferes, a parte del triunfo btenido en lo que respecta a la ley de Tráfico. LOS GRANDES DELINCUENTES ducta neutral. están llev. ndo a cobo otro tarse a la defensa de sus late.

At efecto, cast todos se han Inscrito en el Auto Ciub, mediante una pequeñ a cu ta que servirá para los gastos Apartado 638 de cualquier trabajo que haya que llevar a cabo ea favor de los mismos.

No sólo los cheferes de la capital se han inscrito sino también muchos de las tras provincias, lo cual den uestra que ahora sí están dispuestos a formar una colectividad.

Casi todas las noches han estado celebrando reuniones en el local del Auto Club, y tomando disposiones sobre el particul r.

### Obras muevas

tomo de 460 páginas @ 3 00

SEMBRANDO FLORES, novela de 19 hermoses grabades & 2.25. La

q'se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas @ 1 50

LIBRERIA FALCO CACA FALCO

Teléfono 17

## Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, cidos, nariz y g rganta

HORAS DE O IC.NA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRI D DES

## AUTOMOVILES Y CAMIONES

(hevrol

Para trabajo RUDO en todo SENTIDO

## Son muy fuertes ESPECIALMENTE ECONOMICOS

Los unicos de precio bajo dotados con las leyes francesas. todos los adelantos de la industria automotriz

COSTA RICA MOTOR CO.

AGENTES

## Las declaracio-

que han formulado muchos ción había ante el dolor, que se de justicia y de selicidad. libaneses radicados en el tenía por conforme «al orden de país, debido a la disposición que restringe la inmigración de elementos de ciertas razas, el señor Secretario de Gobernación y Policia ha manifestado lo siguiente:

La disposición a que se hace referencia y que motivo a ciertas publicaciones de individuos libaneses, no les comprende a ellos.

Solo se trata de restringir la entrada al país a los turcos, armenios, gitanos y sirios, y nunca a los de Monte Libano que están amparados a

En virtud de estas declaraciones, los libaneses no tienen razón, pues, de abrigar dudas sobre ese particular.

Para libros buenos 8 en la Dirección de La Prensa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

# LEYDE

El Banco Nacional de Seguros ha abierto un Departamento de Consultas gratuitas sobre la aplicación de la LEY DE ACCIDNETES DEL TRABAJO.

## Noticias de Colombia

Comenzaron las audienclas del proceso contra la señorita Soledad Agudelo, quien no hace mucho tiempo ultimó a su novio José David Moll na alegando la burla que en su bonra trató de hacer éste. LA SITUACIÓN DE LA TESORE.

RÍA NACIONAL

El Ministro de Hacienda v Crédito Público, Juan A. Gómez Recuero, visitó la Tesorería General de la República, y encontró no sal-

mil pesos.

EL NUEVO ALCALDE DE B GOTÁ

Los diarios liberales losicuan la candidatura de Laureano Gómez para la Alcaldía de Bogotá, que ha sido ofrecida a Tiberio Escalión. MILLONES PARA FERROCARRI -

LES Y CABLES

La Camara aprobó uo proyecto para votar créditos hasta por veinte millones pa ra los ferrecarriles del Halla, Nariño, Central de Bosvar, Pacifico, Naced ros, Girar dot y para el cable de Bolom bolo, y millón y medio para devolver a los Departa. mentos las sumas gistadas por ellos en obras nacionales. EL NUEVO PROCURADOR DE LA

Ha sido nombrado, en interioldad, el doctor Abda Prenaa

BL PACCESO AGUDELO MILINA lasla Gimez, Procurador Ga neral de la Nación, en reem plazo del doctor Gabrie Abadía Méndez, quien ha sido nombrado Secretario General de la Presidencia de la República.

> OTRO A QUIEN NO SE ACEPTA LA RENUNCIA

doctor Mariano Ospina Pé rez, no aceptó la renuncia del Secretario del Ministerio doctor Miguel Aguilera.

TRAGEDIA SANGRIENTA

A consecuencia de disgus. do de un millón novecientos tos domésticos, el Teniente Efrafo Lizcano, quien estuvo complicado en la llamada cada en la Avenida del re pronto. cospiración de La Regadera, Paseo Colón para impedió tres balazos de revolver dir cualquier abuso en el a su cuñado Alberto Calcedo, en el zaguán de la casa de éste.

> ELOGIOS AL DOCTOR GÓMES RECUERO

Juan A Gómes Recuero. dado. Dice que la Costa Atláutica, capecialmente, aguarda mucho de las capacidades suyas y el desarrollo de una labor intelige te en el Ministerio para evitar cualquier in- ca pronto. a su cargo,

Buenas novelas, la Dirección de La de imponerse a sus fallos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Dobel Kra Champagne Cream Soda - Gengerale

Dobie Grandey Pequeña

### Medidas

Con motivo del match El Ministro de Obras, de foot-ball que ha de verificarse el domingo en el estadio entre los equipos Alajuelense y Fortuna, se tomarán medidas de orden público muy estrictas.

Al Estadio será enviado un piquete de gendarmes, en número suficien E. Liberai" tiene frases te, para resguardar el elogiosas para el doctor orden en cualquier caso

ci iente

El juez de campo o árbitro del juego hará retirar a cualquiera de los jugadores que trate gien escándalo.

### Notas personales

Ha continuado mejor de la dolencia que le aqueja, la señorita Enriqueta Pinto

Don Carlos H. Prestinary se encuentra enfermo de gra-La policía será desta vedad. Deseamos que mejo-

> El diputado don Leonidas Briceño, quien hace algun tiempo viene padeciendo Figueres.

manifestación del público de México en Costa Rica, quieras para tus poemas. que invada el Estadio, a quien deseamos restablez-

Las mejores obras ti el ideal. los principales autores, en la Di- juzgue más vil, existe un corazón, Rosabal, de Manolo, ni de en términos que presa. rección de La Pren-

### Impresiones de la mujer

No hieras a la mujer ni con el pétalo de una rosa Proverbio Persa

No la hieras, lector; ni con una flor, ni con un suspiro, ni con un no signifique que aun vive pensamiento.

contrarás tuentes divinas de inspiración y de dicha; porque es encarpación de belleza, conjunto de arte. Si eres músico y buscas me- buenas son tortas, los señolodía, ritmo, armonía, todo lo que res ediles están contentos necesitas para crear el pedestal de tus glorias, fijate en la palabra femenina y en ella lo encontrarás.

Si eres pintor, en la mojer hacruel dolencia, fué operado llarás color para las flores, en sus ayer en la Clínica del doctor ojos la luz para el sol y la luna; en su cabellera; negro para la noche y oro para el día.

Si eres poets y sabes leer en También sué operado ayer, las almas, en las de mujer tendrás con feliz resultado, el señor la tuente más exquisita del amor No se tolegará ninguna Encargado de la Legación y del sentimiento; toda la vida que municipal.

> en el calor de sus entrañas palpitó por primera vez tu corazón; piensa que la única razón de vivir importa a los vecinos de la la encontrarás en sus labios; pien ciudad. sa que e la es quien bace nacer en

La mujer mala no existe.

Apresta siempre tu brazo en su defensa; eso te da á honra y gloria personalidades edilicias. a los ojos de Dos, aunque te ex'

pongas a la critica y mosa de los sea en el Teatro Tovacl mortales. No te importe que los sños ha-

yan dejado en se rostro temenino huellas de su paso. El sol de las alboradas es el mismo del grepús de Granda, Pacheco, Pupo y culo.

No hieras a la mujer, lector. Piensa que tu carne es nervio y acero, mientras que la de la mujer es seds, ross, musgo, miel y per

gloria es un mito, la fama un festidio, la riqueza un absurdo, la vida un desierto.

Ni con un pétalo de rosa hieras a la mujer....porque es mujer,

GASTON DIAZ

Niños golpeados golpeados al hundirse una parte del techo de la escue-

Los párvulos se encontra- siquiera un millmetro. ban recibiendo las lecciones rrió el percance.

Hubo pánico entre alumnos y maestros, pero poco después renació la calma.

Los golpeados fueron atendidos inmediatamente.

### Conficto Colombia-México

El representante de México en Bogotá ha elevado tormal protesta ante el Gobierno de Colombia por las frases que pronunció el Presidente del Senado cuando en la posesión del nuevo mandatario de Co-

Parece que el conflicto que Nada de que Cardos o Lise ha presentado es bastante to sean sus mentores en esdelicado, lo que ha motivado ta atribución. Para eso es que el señor Urquidi, pida Secretario y Jese de Deparinstrucciones a su gobierno tamento. para proceder en consecuen. Y si no les gusta.... que E18.

### Arenilla

municipal

Delegadas las funciones administrativas del Municipio en tres comisiones, es de rigor que tal representación todavía, siquiera para que No la hieras porque en ella en- nuestra decantada democracia siga dándole al tambor.

Y como a falta de pan de tener en qué entretener sus ocios ahora que en Sanidad y Vías Públicas han dado la ocasión.

Por falta de espectáculos no dejaremos mañana de pasar una noche deliciosa si concurrimos al recinto

Se trata de aceptar re-No hieras a la mujer. Piensa que nuncias y hacer nuevos nombramientos, que es lo que

Pasado mañana no se En el fondo de lo que el bulgo hablará más de Pipa, de y en él manantial de ternura y ab. Katzer. El comentario girará al rededor de nuestras

¡Lástima que el acto no

Hay que nombrar sustitutos en reposición de Odio Barrionuevo.

Para comenzar el espectáculo no es malo el "argumento". Después, para hacer boca, se procederá a lle-Cree en la mujer. Sin ella la nar la vacante del Oficial Mayor de la Secretaria, en cuya elección tendrá Paquito Núñez que oir más"lindezas" que las que le obsequió un señor Secretario de Estado en pleno domicilio.

Y la cosa será con Paquito, a no dudar, porque a este Varios niños resultaron buen eludadano se le ha ocurrido oponer resistencia a los señores regidores cuando la de San Isidro de Heredia. éstos se desvían de la ley.

El Municipio no solamende la mañana, cuando ocu- te ha tenido que aceptar la dictadura de García Solano, sino también la tutoría de Paquito. Otro más, y el Ayuntamiento quedará hecho una papilla.

> Pero no por esas dejarán de oir las doce de la noche del treintaiuno de diciembre en ese viejo "cascarón".

> Expléndidamente bien! Ahí están por la voluntad popular para que atlendan y defiendan nuestros más caros intereses.

Bastante caros por cierto, según el decir comunal.

A la Oficialía Mayor no lombia se refirió al destierro Irá un candidato de los seque el Gobierno Mexicano flores regidores, sino el que de Calles estaba haclendo Paquito imponga conforme con las comunidades católi está establecido en los cánones municipales.

repuncient-EDILICIO

Una acción NEILEGIRIONA & LA PUEDE UD. PAGAR VEINTE ABONOS

PIDA PROSPECTOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

MENSUALES